

Reise 2019 zur Aussenstation Südtirol

Ca. 500 km beträgt die Distanz ins Sarntal, Südtirol, von der Zentralschweiz aus. Eine kleine Schweizer-Delegation mit Sachverständigen des SAVS fand sich am Abend des 4. Oktober im Rabensteinerhof ein. Ziel war es, die Südtiroler Shagya-Araber-Herde verbandsmässig wieder auf den neuesten Stand zu bringen. Diese Aktion in Italien beinhaltete das Erheben von Fohlensignalelementen sowie Musterung und Zuchtanerkennung von Stuten. Zusätzlich wurden zwei Stuten fachgerecht mit der Shagya-Sonne versehen.

Die Stute Geydara, 2015, von Theo Dipoli wurde zur Zuchtanerkennung vorgestellt. Die Richter Lea Ernst und Bruno Furrer konnten die typvolle Stute mit der Note 7,62 für die Zucht und Aufnahme ins Stutbuch empfehlen. Die zur Musterung gezeigte 6-jährige Stute Samira von Robert Faller wurde mit 7,25 benotet. Beide Pferde waren vorbildlich herausgeputzt und waren bestens vorbereitet.

Parallel dazu hat unsere Stutbuchführerin, Tabea Kobel, der 1 1/2-jährigen Stute Santa von Walter Plattner (uns vom EU-Championat in Marbach bekannt) und Geydara das Shagya-Brandzeichen verpasst. Dies ging ohne Stress für Stuten und Brennerin fachgerecht von statten.

Die Fohlen Romina und Lago Naki, beide 2019, weideten derweil auf der anderen Talseite. Die Erhebung der Signalelemente und Asservierung von Haaren der beiden gelang mit etwas Schnauf (Hanglage) und feinem Futter.

Damit war die Arbeit im Sarntal erledigt. Die Fahrt nach Kiens, im Pustertal, erübrigte sich. Die geplante Sichtung der Pferde von Peter Rubner wurde kurzfristig abgesagt. Das bedeutet wohl, dass für einen Einsatz in 1-2 Jahren bereits vorgesorgt ist.

Den Südtiroler Züchtern danken wir für die Präsentation der schön herausgeputzten Pferde.



Santa, 2018, I-Jenesien von Duban aus der Sira

Gerl ERNST



Geydara, 2015, I-Bozen, von Geydan, 1996, A-Stainz aus der Ramona, 2000, I-Kiens.

Züchter und Besitzer: Dr. Theo Dipoli, I-Bozen.

Noten: 7, 8, 7, 7, 7, 8, 9, 8 = 7.62



Samira, 2013, I-Jenesien, von Duban, 2002, CH-Niederrohrdorf aus der Santana, 2007, I-Kiens.

Züchter: Franz Gasser, I-Jenesien.

Besitzer: Robert Faller, I-Petersberg.

Noten: 8, 8, 6, 7, 7, 7, 8, 7 = 7.25

Fotos von E. Furrer